

berger Hochwassers und Esganges der Neiße seinen höchsten Stand und brachte das aufgestapelte Eis zum Wanken; der Druck des diesseitigen Hochwassers verhalf zum Durchbrüche und Esgange und gleichzeitigem Zurücktreten des ausgebreiteten Wassers. Obwohl einzelne Häuser bis zur Hälfte der Parterrefenster im Wasser gestanden haben, wird doch von Wasserbedrängten berichtet, daß der heutige Wasserstand noch immer 4 Zoll niedriger gewesen sei, als der des letzten Hochwassers, und gegen den Hochwasserstand von 1870 sollte es am 18. Vormittags mit dem Eintreffen des Neichenes sogar bis 12 Zoll noch differieren; dagegen wissen sich die ältesten Leute nicht zu entsinnen, je einen gigantischeren Eisbruch und Esgang mit angesehen zu haben, als der diesmalige gewesen.

In Taucha ist ein Alterthumsverein gegründet worden, welcher die Absicht hat, die unterirdischen Gänge der Stadt, die vom Brunnen des Gasthofs zum goldenen Ring, einem früheren Kloster ausgehen, zu untersuchen. Einer dieser Gänge soll nach St. Thecla bei Leipzig (eine Stunde von Taucha), ein anderer nach dem Winneberg (einer früheren Ritterburg, zehn Minuten entfernt), führen.

Mit großer Aufregung sah man in Waldheim bei dem ziemlich rasch eingetretenen Thauwetter dem Esgang der Schopau entgegen. Da infolge mehrerer sogenannter alter Esgärtchen das Flussbett vom Brückenmühlenteich bis weit über Kriebelstein hinaus mit Eismassen dicht angefüllt war, so war mit Sicherheit ein ziemlich hoher Wasserstand zu befürchten, um dasselbe in Bewegung zu setzen. Die Aufregung wuchs, als Telegramme aus dem obern Schopautale den dortigen Ausbruch des Eises meldeten, doch erst nach mehr als 24 Stunden kam die Fluth mit den großartigen Eismassen an. Zwar schien es, als wolle sich auf dem Brückenmühlenteich ein neuer Eisschuh bilden, allein nach wenig Minuten brach sich das Wasser Bahn und brachte Bewegung in die Masse. Obgleich hier und da ein Gartenzaun zerstört, ein Steg weggerissen, ein Weg verwüstet worden ist, so sind doch größere Verheerungen, so weit bis jetzt bekannt geworden ist, nicht zu beklagen.

Telegraphische Depeschen.

Niesa, 21. Februar. Bei unserer Elbbrücke ist vorige Nacht auch der rechte Seite Brückenpfeiler gebröckt und droht einzustürzen.

Dresden, 21. Februar. Da das Wasser der Elbe bis in die Räume des Gewerbehause eingedrungen, so ist der Albertvereinsball für morgen unmöglich. Heute Mittag stand das Wasser 462 Centimeter über Null. Es fällt jetzt langsam.

Paris, 21. Februar. Das bisher bekannte Resultat der Deputirtenwahl von 104 Gewählten ergiebt: Drei Konservative, zwei Konservativ-Konstitutionelle, 19 Konservativ-Republikaner, 8 Bonapartisten, 2 Legitimisten, 47 Republikaner und 6 Radikale. In 17 Wahlbezirken sind Stichwahlen erforderlich. Unter den gewählten Bonapartisten ist Rouher, Herzog Monchy etc.; unter den Republikanern Jules Ferry, Jules Grévy, Gambetta (viermal und zwar in Paris, Bordeaux, Lille, Marseille gewählt). Paris wählte Brelah, Borodet, Louis Blanc, Thiers, Brisson und Haquel. In sieben Pariser Arrondissements sind

Stichwahlen erforderlich. Decazes erhielt im achten Arrondissement relative Majorität. Alle in Paris Gewählten sind Republikaner oder Radikale.

Petersburg, 21. Februar. Die Großfürstin Maria Nicolajewna ist heute früh ihren Leidern erlegen.

Madrid, 19. Februar. Einer Mittheilung der amtlichen Zeitung zufolge hat sich Estalla heute Vormittag 8 Uhr dem General Primo di Rivera auf Gnade und Ungnade ergeben.

Volkswirthschaftliches.

Die Magdeburger Feuerversicherungsgesellschaft hatte im 1875er Rechnungsjahre für über 11,77 Millionen Mark Brandshäden bei einer Gesammtversicherungssumme von nahe 12,000 Millionen Mark zu reguliren. Der Reinengewinn beträgt 1,016,660 Mark, die Dividende 30½ Prozent, im Vorjahr 31 Prozent.

Berlin, 19. Februar. Weizen lotto 175—215 M. G., April-Mai 194,00 M. G., Juni-Juli 201,00 M. G., —, gef., —. Roggen lotto 150,00 M. G., Februar —, M. G., April-Mai 149,50 M. G., Mai-Juni 148,50 M. G., 3600 get., behaupt. — Spiritus lot. 41,50 M. G., Februar 45,30 M. G., April-Mai 46,40 M. G., August-September 50,50 M. G., Mai-Juni —, M. G., —, gef., fest. Hafer lotto — G., April-Mai 161,50 M. G., Mai-Juni 162,50 M. G. Weizen: Milde.

Chemnitzer Marktpreise vom 19. Februar 1876.

	weisser Weizen	10 Mark 50 Pf. bis	11 Mark 10 Pf. pro 50 Kilo.
gelber	10	—	10 — 50 —
inländ. Roggen	8	55 —	8 — 85 —
fremder "	7	80 —	8 — 40 —
Mahl-u-Zuckerz. 7	—	—	—
Brauergste	8	75 —	9 — 90 —
Zuckerz.	7	20 —	7 — 75 —
Hafer	7	75 —	8 — 25 —
Hen	6	—	6 — 50 —
Stroh	4	—	4 — 50 —
Kartoffeln	2	—	2 — 50 —
Butter	2	40 —	2 — 70 — 1 Kilo

Telegraphischer Börsenbericht aus Dresden vom 19. Februar 1876.

Staatspapiere und Bonds.

v. 1830 à 1000, 500 und 100 R.	3	94,00 G.
v. 1855 à 100 R.	3	85,00 G.
v. 1847 à 500 R.	4	97,20 G.
v. 1852—1868 à 100 R.	4	97,60 G.
v. 1869 à 100, 50 und 25 R.	4	97,60 G.
v. 1867 à 100 R.	5	104,30 G.
Aktion d. ehem. S.-Schleif-Ges.-Co. à 100 R.	4	103,50 G.
G. S. Landrentenbriefe à 100 R.	3½	92,25 G.
Landes-Schuldenbriefe	4	96,25 G.
Dresden. Stadtschuldscheine à 500 u. 100 R.	4	96,50 G.
Chemnitzer Stadt-Anleihe	4½	102,00 G.
Sächsische Erbländische Pfandbriefe	4	94,90 G.
Leipziger Pfandbriefe	4	95,70 G.
Landw. Creditvereins-Pfandbriefe, verloosbare	4	94,70 G.
Deutsche Papier-Rente	4½	60,30 G.
Deutsche Silber-Rente	4½	64,70 bez.

Eisenbahn-Actionen.

Leipzig-Dresdner	4	175,00 G.
Rummelsche	4	27,50 G.
Bank- und Credit-Actionen.		
Allgemeine Deutsche Creditanstalt Leipzig . . .	4	120,50 bez.
Dresdner Bank	4	79,00 G.
Deutsch. Credit 160 fl. Dtsch. W. pr. St. pr. ult.	.	—
Reichsbank-Antheile vollezg.	4½	—
Sächsische Bank	4	118,50 bez.
Sächsische Creditbank	4	82,50 G.
Eisenbahn-Prioritäten.		
Prag-Durer 1. Em. (m. Coup. pr. 1. Jan. 1875 . . .	25,00	
dio. dito. 1872 2. Emission	18,50	

Berantwortlicher Redakteur: Julius Braun in Freiberg.

Heinrich Süß,

Inhaber eines Auskunfts-, Vermittelungs- und Commissions-haus in Freiberg

empfiehlt sich zu:

Abchlüssen für Ankauf und Verkauf, sowie Tausch städtischer und landwirtschaftlicher Grundstücke. Provision 1, ½ bis 1 Prozent.

Zur Vermittelung von Geldgeschäften, gegen Verpfändung von Hypotheken und Bürgschaften. Provision und Zinsfuß richten sich nach Lage des Geschäfts oder Risikos.

Zur Lieferung von Rohmaterial für Selbtfabrikation künstlicher Düngemittel nebst Rezept zur Fertigung dieser Düngemittel, sowie Analysen über die Gehalte des fertigen Düngers und vielfachen Zeugnisse von größern Landwirthen und landwirtschaftlichen Vereinen über die Wirksamkeit und Preiswürdigkeit des Fabrikats. Erklärungen über die Zubereitungen in Gestalt von Vorträgen werden in landwirtschaftlichen Versamm-lungen gern ertheilt.

Zur Ertheilung von Auskünften über pecuniäre Verhältnisse oder sonstige wissenschaftliche Sachen.

Zu Incasso von Wechseln, Verkauf sinkender Wertpapiere, Ankauf kritischer Forderungen.

Zur Beförderung von Insolvenz in alle sächsischen Blättern.

Zur Aufnahme von Sicherungen gegen Feuersgefahr, sowie auf das Leben des Menschen, gegen Hagelschlag von Feldfrüchten und gegen Zerbrechen von Spiegelscheiben in Schaukästen.

Aufträge für alle diese Branchen führe ich in altbekannter, rechtlicher und gewissenhafter Weise mit den mir dazu erworbenen praktischen Kenntnissen aus. Für Anträge, worüber eine Auskunft gewünscht wird, sind 30 bis 50 Pfennige in Briefmarken bezuzulegen. Aufträge werden wie bekannt schnell, prompt und courant ausgeführt von

Heinrich Süß,
Besitzer der kleinen Börse zu Freiberg.

Lager neuer Bettfedern und fertiger Julets in grösster Auswahl.
Bettfeder-Reinigungs-Anstalt

Carl Hedrich sen., Kreuzthor, Gartenstraße.

Herausgeber und Verleger C. J. Frotscher in Freiberg. — Druck von Ernst Maudisch in Freiberg.